

» PRESSE NATIONALE

Politique ↘



ADMINISTRATION TERRITORIALE : VASTE MOUVEMENT PRÉFECTORAL

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a procédé, le 3 octobre 2023, à la nomination des membres du corps préfectoral. Par quatre décrets (2023-791, 2023-792, 2023-793, 2023-794), le Chef de l'État a respectivement désigné ses représentants sur l'ensemble du territoire national : les préfets de Région, les préfets de Département, les secrétaires généraux de préfecture et les sous-préfets. Ainsi, sont nommés 26 sous-préfets, huit secrétaires généraux de préfecture, cinq préfets de Département et deux préfets de Région.



DERNIÈRE AUDIENCE SUR LE CONTENTIEUX ÉLECTORAL, HIER : LE CONSEIL D'ÉTAT REJETTE TOUTES LES DERNIÈRES REQUÊTES

Le Conseil d'État a bouclé son travail relatif au contentieux électoral portant sur les municipales et les régionales du samedi 2 septembre 2023. Hier, mardi 10 octobre 2023, il était aux 12 dernières requêtes inscrites au rôle. Et toutes ont été rejetées. L'audience qui s'est tenue, comme à l'accoutumée, au siège de l'Institution aux Deux-Plateaux Vallon, a abouti au rejet des dossiers venant d'Attécoubé, Bloléquin, Abobo, Kasséré, Gagnoa, Guiglo, Foubolo, Satama Sokoura, Port-Bouët et Duékoué (3 dossiers).



DÉCÈS DE L'ANCIEN PRÉSIDENT DE LA CEI : LA DÉPOUILLE MORTELLE DE YOUSOUF BAKAYOKO, À ABIDJAN, LE 15 OCTOBRE

La dépouille mortelle de Youssouf Bakayoko arrive à Abidjan, le dimanche 15 octobre 2023, selon des proches de l'illustre défunt. Youssouf Bakayoko, ex-président la Commission électorale indépendante (CEI), est décédé en France, le samedi 30 septembre 2023, à l'âge de 80 ans. Cet ancien ministre et diplomate est connu pour avoir été patron de la CEI au moment de la présidentielle de 2010.

Economie ↘



INSPECTION GÉNÉRALE D'ÉTAT : AHOUA N'DOLI THÉOPHILE ET SES COLLABORATEURS PLANCHENT SUR LE PLAN STRATÉGIQUE 2024-2026

Un atelier pour valider le plan stratégique 2024-2026 de l'Inspection générale d'État. Le premier responsable de cette institution, Ahoua N'doli Théophile, et ses collaborateurs étaient, le vendredi 6 octobre dernier, en conclave à la salle C de la Primature au Plateau. Il s'agissait pour eux de retenir les actions prioritaires pertinentes et nécessaires pour des performances durables. Objectif : permettre à l'IGE de contribuer grandement à l'atteinte des objectifs stratégiques du Gouvernement.

MARRAKECH / ASSEMBLÉES ANNUELLES DE LA BANQUE MONDIALE ET DU FMI : LES PLAIDOYERS D'ADAMA COULIBALY

Les Assemblées annuelles du groupe de la Banque mondiale et du Fonds monétaire international (FMI) se sont ouvertes, lundi 9 octobre 2023, à Marrakech, au Maroc. Cette réunion se tient dans un 2e pays africain, après le Kenya en 1973. A cette rencontre, le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a présidé la réunion annuelle des ministres et des gouverneurs du groupe intergouvernemental du G-24. Concernant l'annulation de la dette des pays les plus vulnérables, Adama Coulibaly a fait un vibrant plaidoyer, au nom du G-24.

5E ÉDITION DU MARCHÉ IVOIRIEN DE L'ARTISANAT : LES ACTEURS DE BOUAKÉ SENSIBILISÉS POUR UNE MEILLEURE PARTICIPATION

Georges Kinimo, directeur de l'encadrement de la promotion, de l'artisanat et de la mutualité, au Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, était le lundi 9 octobre 2023, à la Chambre régionale des métiers de Bouaké. Il a échangé avec les artisans de la région de Gbêkê dans le cadre d'une tournée de sensibilisation et d'information en prélude à l'organisation de la 5e édition du Marché ivoirien de l'Artisanat (MIVA), prévue du 07 au 11 novembre 2023, au Parc d'exposition d'Abidjan. Il faut noter que le MIVA est placé sous le thème : "L'artisanat, moyen d'inclusion sociale et de développement durable".

AQUACULTURE MARINE : 50 PROFESSIONNELS DE LA PÊCHE ET DE L'AQUACULTURE FORMÉS AUX NOUVELLES TECHNIQUES

La Côte d'Ivoire est résolument engagée dans sa Politique nationale des ressources animales et halieutiques (PONADEPA 2022-2026). Ainsi dans le cadre du volet Projet de diversification de la production aquacole (Pro-Diversification), 50 professionnels de la pêche et de l'aquaculture reçoivent une formation en vue d'acquiescer les nouvelles techniques en aquaculture marine. Hier, mardi 10 octobre 2023, à l'ouverture de cette formation de trois jours à la direction des Pêches à Treichville, le directeur de cabinet du Ministère des Ressources animales et halieutiques, Assoumany Gouromenan, a longuement insisté sur l'importance de la formation.

Société 

PRIX POUR LA LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : DOMINIQUE OUATTARA ÉCHANGE AVEC LE LAURÉAT

M. Dogad Dogui, chef du Bureau régional de l'Agence ivoirienne de presse (AIP) pour la région du Gôh, a réalisé un reportage sur le phénomène des élèves orpailleurs clandestins dans la localité d'Oumé, intitulé : "L'avenir hypothéqué des élèves dans les mines d'orpillages illégaux d'Oumé". Ce reportage lui a valu de remporter le Prix sectoriel CNS-RAMEDE CI pour la lutte contre le travail des enfants lors de la 24e édition de la nuit des Ebony, qui s'est déroulée en février dernier, à Yamoussoukro. C'est fort de ce prix que la Première Dame, Dominique Ouattara, l'a reçu en audience, le mardi 10 octobre 2023, pour le féliciter pour son initiative, mais aussi, lui prodiguer des conseils.

LUTTE CONTRE LA MIGRATION IRRÉGULIÈRE ET L'INSÉCURITÉ TRANSFRONTALIÈRE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA SUISSE VEULENT RENFORCER LEUR COOPÉRATION

Liées notamment par trois accords en la matière, la Côte d'Ivoire et la Confédération suisse veulent renforcer leur coopération sécuritaire et migratoire. C'est ce qui a motivé la tenue de la 2e réunion du Groupe de travail bilatéral, mardi 10 octobre 2023, au Ministère de l'Intérieur et de la sécurité, à Abidjan-Plateau. Selon le ministre de l'Intérieur et de la sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, il s'agit, à travers cette réunion, de faire le point de la coopération entre la Côte d'Ivoire et la Suisse, notamment en matière sécuritaire et migratoire, deux ans après la signature des accords conclus entre les deux pays sur ces questions et surtout, penser les moyens de renforcer ladite coopération.



JOURNÉE MONDIALE DE LA SANTÉ MENTALE 2023 : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ S'ENGAGE À LA PROMOTION DE LA SANTÉ MENTALE

Chaque 10 octobre, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) célèbre la santé mentale et invite les États à faire de la santé mentale une priorité. La Côte d'Ivoire n'est pas en marge de cette volonté. Pour ce faire, le Ministère de la Santé a mis sur pied le Programme national de la santé mentale (PNSM) afin de marquer son engagement. "Faire de la santé mentale, un droit humain universel", tel est le thème international retenu pour la commémoration de la Journée mondiale de la santé mentale cette année. En Côte d'Ivoire, la célébration de ladite journée a eu lieu, ce mardi 10 octobre 2023, au sein du siège du PNSM à Cocody-Faya autour du thème : "Dialogue et engagement citoyens en faveur de la santé mentale en Côte d'Ivoire".



COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : PLUS DE 7 200 000 PERSONNES ENRÔLÉES

Ce sont 7 200 000 personnes qui ont été enregistrées au compte de la Couverture maladie universelle (CMU). Cette annonce a été faite, le lundi 9 octobre 2023, par le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, lors d'une rencontre d'échange avec une délégation malgache venue s'imprégner de l'expérience ivoirienne en matière de protection sociale des économies informelles. "Nous sommes à plus de sept millions de personnes enrôlées depuis le mois de juillet 2023. Ce, depuis que nous avons la technologie Iris. Nous ambitionnons d'être à 10 millions d'ici la fin de l'année 2023", a expliqué Me Kamara.



ÉDUCATION NATIONALE : 2 236 234 ÉLÈVES INSCRITS EN LIGNE POUR L'ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024

Quatre semaines après la rentrée scolaire 2023-2024, la question de l'école reste toujours d'actualité. A cet effet, le CICG, à travers sa tribune, "Tout savoir sur", a reçu M. Adama Coulibaly, inspecteur général et coordonnateur général au Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, hier, mardi 10 octobre 2023, à l'immeuble Sciam au Plateau. Le collaborateur de la ministre Mariatou Koné a annoncé que l'année scolaire en cours enregistre un taux de présence effective en classe des élèves allant de 60% à 100%. "A ce jour, nous dénombrons 2 236 234 élèves inscrits en ligne contre 2 500 000 attendus", a-t-il affirmé.

PROGRAMME "CAMPUS CITOYEN" : TOURÉ MAMADOU EXHORTE LES JEUNES À ÊTRE DES MODÈLES



Le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Office du service civique national (OSCN), fait œuvre utile. Des attestations de fin de formation ont en effet été remises, samedi 7 octobre dernier, à l'Académie régionale des sciences et techniques de la mer (ARSTM), à Yopougon, à 500 jeunes. Cela, dans le cadre du programme dénommé "Campus citoyen". Le directeur de cabinet du ministre de la Promotion de la jeunesse a exhorté les jeunes pensionnaires à être des modèles dans leurs localités respectives, des ambassadeurs du civisme et de l'Ivoirien nouveau.



CIVISME ROUTIER / BONNES PRATIQUES SUR LA VOIE PUBLIQUE : ENVIRON 23 000 USAGERS SENSIBILISÉS

Environ 23 000 usagers ont été sensibilisés aux bonnes pratiques sur la voie publique afin d'améliorer la sécurité routière. C'était à la faveur de la 9e Semaine nationale de la sécurité routière. L'information a été donnée par le conseiller technique du ministre des Transports, chargé de la Coordination des actions de sécurité routière, Etienne Kakou, le 10 octobre 2023 à Abidjan. "Au cours de cette 9e Semaine nationale de sécurité routière, des actions de terrain ont permis de sensibiliser 21 000 usagers pendant la journée sur l'ensemble du territoire national et environ, et 2 000 usagers la nuit avec les éléments de la police spéciale de la sécurité routière. Au total, cette semaine nous a permis de toucher environ 23 000 usagers", a indiqué Étienne Kakou.

» A L'INTERNATIONAL

Sport ↻



TIRAGE AU SORT DE LA CAN 2024, LE 12 OCTOBRE À ABIDJAN

Le tirage au sort la Coupe d'Afrique des nations 2023, qui aura lieu du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire, se déroule, ce jeudi 12 octobre, à Abidjan, au Parc des Expositions (19h00 TU). Il s'agit d'un rendez-vous incontournable avant le début du tournoi, qui sera retransmis en direct sur la chaîne YouTube officielle de la Confédération africaine de football (CAF). Avant le tirage au sort, pour la composition des 6 groupes, les 24 équipes qualifiées ont été réparties en quatre chapeaux en fonction de leur classement FIFA.

» VU SUR LE NET

Politique ↻



LA CÔTE D'IVOIRE PARMIS LES 15 MEMBRES ÉLUS DU CONSEIL DES DROITS DE L'HOMME POUR LA PÉRIODE 2024-2026

L'Assemblée générale de l'ONU renouvelait, ce mardi 10 octobre 2023, pour la période 2024-2026, 15 des 47 membres du Conseil des droits de l'Homme qui siège à Genève. La Côte d'Ivoire, avec 181 voix, a été élue parmi les 15 membres siégeant au sein de l'organisation onusienne devant des pays comme la France, le Japon, les Pays-Bas, etc. Outre la Côte d'Ivoire, les autres membres du Conseil élus ou réélus pour la période 2024-2026 sont Malawi (182), Ghana (179), Burundi (168), Indonésie (186), Koweït (183), Japon (175), Chine (154), Bulgarie (160), Albanie (123), Brésil (144), Cuba (146), République dominicaine (137), Pays-Bas (169) et France (153).

Société ↻

Le sous-secteur de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation ivoirienne a, grâce à l'État, enregistré d'importants acquis. Il s'agit entre autres, de l'ouverture de 132 nouvelles écoles préscolaires, de 226 nouvelles écoles primaires, de 42 nouveaux collèges et de 200 cantines scolaires, soit 5602 cantines au total, au titre de la nouvelle année scolaire 2023-2024. L'inspecteur général, coordonnateur général de l'Inspection générale du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), Adama Coulibaly, a donné l'information, ce mardi 10 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, au cours de la tribune d'échanges et d'information du CICG, dénommée "Tout savoir sur" (TSS), retransmise en direct sur les pages officielles du Gouvernement (Facebook, Twitter et YouTube). (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.